

# LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

ORGANE DE L'ARCHEVÊCHÉ ET DE TOUTE LA PROVINCE  
ECCLÉSIASTIQUE DE SAINT-BONIFACE

REVUE COMPRENANT DOUZE PAGES, PUBLIER LE 1ER ET LE 15 DE CHAQUE MOIS  
Abonnement : Canada \$1.00 par an. États-Unis, \$1.25. Étranger, 7 francs.

SOMMAIRE—Le voyage de S. G. Mgr l'Archevêque—Pie X et les Canadiens-français—Le comte Albert de Mun—Lettre de Son Altesse Royale le Duc de Connaught à S. G. Mgr Bruchési—*In hora mortis*—Des Ursulines de Belgique en Manitoba—Une âme du Purgatoire—Bibliographie—Ding ! Dang ! Dong ! —R. I. P.

VOL. XIII

15 NOVEMBRE 1914

No 22

## LE VOYAGE DE S. G. MGR L'ARCHEVEQUE

S. G. Mgr l'Archevêque est partie de Montréal pour le sud des États-Unis dans les derniers jours d'octobre. Il est inutile de lui écrire d'ici à deux mois; les lettres risquent de ne pas l'atteindre. Les médecins nous permettent d'espérer un rétablissement complet. Les prières, qui s'élèvent de tant de cœurs vers le ciel, contribueront à assurer cet heureux résultat.

## PIE X ET LES CANADIENS-FRANÇAIS

DE LA *Semaine Religieuse* DE QUÉBEC.

Notre race doit à la sainte mémoire de Pie X une reconnaissance toute particulière, et dont les motifs sont nombreux.

On se rappelle qu'à l'occasion des fêtes du troisième centenaire de Québec et des fêtes du deuxième centenaire de la mort du Vénérable François de Montmorency-Laval, en 1908, Pie X daigna adresser à Mgr Bégin et à tous les évêques du Canada une lettre où il disait que la noble nation canadienne avait bien raison d'honorer "par de spéciales démonstrations la mémoire de ce double événement." Et, avec une bonté toute paternelle, le Pape ajoutait: "De ce concert de joie des fils reconnaissants Nous ne voulons pas que notre voix soit absente: l'affection toute particulière et les relations étroites qui Nous unissent à vous ne le peuvent permettre. Telle est, en effet, votre vie historique que, capables de rivaliser dans les choses de l'activité civile avec les nations les plus avancées, vous ne le cédez à aucune quand il s'a-